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ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА! ВЫСОКОЭФ
ФЕКТИВНЫМ ТРУДОМ. РЕАЛЬНЫМ ВКЛАДОМ КАЖ
ДОГО В ОБЩ ЕЕ ДЕЛО УСКОРИМ ВСЕСТОРОННИЙ 
ПРОГРЕСС СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РОДИНЫ, УСПЕШНО 
ЗАВЕРШИМ ПЛАНОВЫЕ ЗАДАНИЯ 1987 ГОДА!

ЧЕСТЬ И СЛАВА ПЕРЕДОВИКАМ И НОВАТОРАМ 
ПРОИЗВОДСТВА!

(И З ПРИЗЫВОВ ЦК КПСС).

РЕШЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА КПСС—В ЖИЗНЬ!

Д о с к а ,  П о ч е т а ,  
„ЛЕНИНСКОГО

Лучшими операторами машинного доения коров— 
победителями социалистического соревнования под 
девизом «Ускорение: единство слова и дела» решени
ем совета РА ПО и райкома профсоюза работников 
агропрома признаны и занесены на доску Почета 
районной газеты «Ленинское знамя» мастера, полу
чившие в сентябре наивысшие надои молока на фу
ражную корову:

СОВХОЗ «ТОТЕМСКИЙ»
РЯЗАНОВА Нина Михайловна
АНЧУКОВА Валентина Алексеевна 433 кг
НЕКРАСОВА Валентина Васильевна
КУКА НО В А Ольга Сергеевна 371 кг
ШУШКОВА Светлана Ильинична
ТЮТЮН НИК Надежда Александровна 369 кг

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА
ШИХОВ Гордей Сергеевич 354 кг
ОСОВСКАЯ Татьяна Анемподистовна 338 кг
ЛИНЬКОВА Валентина Ивановна 335 кг

сессия районного
14 октября состоялась вторая сессия районного Совета 

народных депутатов двадцатою созыва.
f  С докладом «О мерах по ус
корению реализации задач Про
довольственной программы и 
Улучшению обеспечения насе
ления продуктами питания в 
свете требований XXV11 съезда 
КПСС» выступил председатель 
райисполкома' С М. Громов. Со
доклад постоянной комиссии по 
агродрс&шкв ленному объедине
нию следил ее председатель 
Н. В. Федотове кий.

В обсуждении доклада приня
ли участие директор совхоза 
«ТЪгемскжй» Б. В. Жданов, ди
ректор Сухонскою леспромхо
за Л. И. Молчанове**!, пред- 
те.датель колхоза «Великодво* 

Н Н. Юрыш, директор 
ивсокомбвимта Ю В. Пииеява- 
■мтя, главный агроном колхоза 
I «Путь к коммунизму» Н. М. 
О криков, председатель колхо
за «Редина» В. В. Новоселов.

председатель совета РАПО 
В. В. Винокуров, первый сек
ретарь райкома КПСС Т. Н. 
Чухнна.

С информацией о ходе вы
полнения решения сессии рай
онною Совета от 19 марта 
1987 года «О состоянии и ме
рах по улучшению торговою 
обслуживания населения района 
в свете требований XXVII съез
да КПСС» выступила замести
тель председателя райисполко
ма Е. II. Ульяновская.

Деву та ты рассмотрели вопрос 
о  принятии к исполнению нака
зов избирателей депутатам об
ластного и районного Советов 
народных депутатов двадцатою 
созыва и клана мероприятий но 
их выполнению.

По всем вопросам приняты 
соответствующие решения.

Бесхозяйственности —бой!

Когда научимся беречь?
Но у нас в районе

Mfxuft игнорируют зга  требсмя» 
Кйя. Приведу пример. Побывал 
I жшк-то на заготовительном
ч 'акц  райиотре*Згоюка н ка
Мподад такую vsaртину: на кы*

прнб<ига авто-
япаннна с  к ш ц  ьем  26 w p i
■пх н телячьи т; вшур окаая-
Вкь волздетыо НЦМПЦН1 и
Швеиша — нос»живи были см-
Вл*-.t a a y от грязи. шмапаа
*  очкщшы, м р е в ш и й  адово-
■omul Словом. алкриям. 

О ф н в и в  у ернеинощщ чи

сто ли нос туалет такое кож- 
сьизъе. Часто, отвечает, я на- 
к&аываеж. бывает, да толку 
мало. Видимо, кожсырье в хо
зяйствах считают второстепен
ной вродувирмй и никто серь
езной ответственности за нею  
не несет. Б стороне остаются 
и народные контролеры. А сы
рье еим >  нажатое в народами 
хозяйстве страны.

Мешет, хозрасчет и самофн- 
нанскрснание научит хакяйстаа 
беречь каждую ивнеечку йеною
кродужщию?

В. БУДАГОВ, 
обкаественный кюрр. * .>
шнекою м п н щ к

„Молоко-90“: идет зимовка
Итоги работы за девять ме

сяцев второго года пятилетки 
показывают, что животноводы 
района успешно справились с 
выполнением заданий по заго
товкам продуктов животновод
ства. - Народнохозяйственный 
план по продаже молока госу
дарству выполнен на 103 про
цента. мяса — на 105 процен
тов. шерсти— 101. По сравне
нию с соответствующим перио
дом прошлого года продано го
сударству молока больше на 
768 тонн, скота на 178 тонн.

Значительных успехов в со
ревновании за увеличение про
изводства н заготовок молока 
добились животноводы колхозов 
имени Ленина. «Мосеево». «Ро
дина», « Велнкодворье ». совхоза 
«Тотемскнй». которые досрочно 
выполнили девятимесячные за
дания по реализации молока и 
продолжают вести продажу го
сударству этого ценного про
дукта сверх плана.

В то же время неоправдан
но снизили темпы колхозы «Си
гнал», «Заветы Ильича».

эффективное использование 
каждого килограмма корма. Но 
до енх пор не подготовлены к 
работе кормоцеха в совхозе 

Погорел овскнй» (директор 
К. А. Анищенко), совхозе «Се
вер» (директор В. А. Воропа- 
нов) и ряде других хозяйств.

Руководители, специалисты 
хозяйств и РАПО обязаны все
сторонне проанализировать по
ложение дел на каждой ферме, 
обеспечить внедрение хозрасче
та. бригадного и семейного под
ряда. двухсменного иди двухци
кличного режима труда на каж
дом производственном объекте.

Особое внимание следует об
ратить на наличие в рационах 
достаточного количества мине
ральных кормов, макро* и ми
кродобавок.

Большое значение в деле 
экономии кормов имеет свое
временное утепление животно
водческих помещений, подогрев 
воды, создание в животновод
ческих помещениях надлежаще
го санитарно-гигиенического ре
жима.

ГДЕ ПОРЯД ОК, ТАН УСПЕХ
«Красное знамя», совхоз «По- 
гореловский».

В целом по району за де
вять месяцев получен удой на 
корову 2315 килограммов. Про
дуктивность дойного стада воз
росла на 132 килограмма.

Анализ хода заготовок мяса 
показывает, что с планом спра
вились семь хозяйств: колхозы 
имени Ленина. «Заветы Ильи
ча», «Родина». «Никольский». 
«Путь к коммунизму», совхозы 
«Тотемскнй». «Север».

Но в ряде хозяйств данному 
вопросу ие уделяется должною 
внимания. В колхозах «Па
мять Ленина», «Мосеево», «Си
гнал». «Велнкодворье» за ис
текший период заготовки скота 
сократились против уровня про
шлого года на 29— 14 процен
тов. Под угрозой срыва — го
довое задание.

В работе животноводов на
ступил трупный и ответствен
ный период — стойловое со
держание скота. Предстоящая 
зимовка будет нелегкой, об 
этом надо сказать открыто. На 
условную голову скота запасе
но кормов во 14.7 иеяпкра 
кормовых единиц, или 62 про
цента потребности в расчете на 
планируемую иродук ш и к а т ь . 
Особенно ока будет гаж емй 
для колхозов «Красное зкамн». 
«Память Левш а». « С т а л » .  
«Путь к коммунизму», где на 
условную голову приходите* 
по 9 ,7— 10.2 центнера кормо
вых единиц. Именно на эти 
трудности обязаны ориентиро
ваться в своей работе руково
дители. снещалнсты хозяйств, 
все трушяивси колхоз», сов
хозов.

Успешному проведши» зи
мовки иа фермах домена с ю  
ссбстооватъ го р ят  работаК врм О Ц еВО В. Л б Ц Ж 'Д И А И Ц Ц

Много нареканий по несвое
временной подготовке к зиме 
ферм высказывается тружени
ками в адрес руководства сов
хоза «Потореловскнй». колхозов 
«Путь к коммунизму», «Боль
шевик».

Успех дела решают .поди. От 
работы доярок, скотников, те
лятниц. слеса рей-наладчиков,
кормачей и других работников, 
занятых на обслуживании жи
вотных. зависит успешное про
ведение зимовки скота, а  зна
чит и результат всей работы 
отрасли как в текущем, так и 
в будущем году.

Зимовка скота — дело не 
только животноводов, по и всех 
работников агропромышленного 
комплекса, а также обслужива
ющих его предприятий, органи
заций. Их обязанность — на
ладить надежное снабжение 
объектов животноводства элек
троэнергией. водой, топливом, 
своевременно и качественно 
проводить ремонтные работы и 
техническое обслуживание ферм 
и кормоцехов, четко организо
вать приемку, переработку про
дукции и доставку ее потреби
телям.

За период с октября но июль 
ставите* задача в среднем но 
колхозам и совхозам района 
получить но 2090 килограммов 
молока от коровы, что б о н н е , 
чем в прошлую зимовку, на 60 
килограммов. Продать всеми 
категориями хозяйств 13820 
теми молока, увеличив его ре
ализацию ва 4 процента, смога 
— 1970 и в а  что больше, чем в 
црошлую зимовку, на 1J2 про
цента.' Задача большая в  от
ветственная.

С  КУРДЮКОВ,
зам. председателя РАПО
но животноводству.

На юбилейной 
вахте

Приближается знаменатель
ное событие — 70-летие Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции. Подготовка к 
этому событию сегодня нахо
дится в центре внимания каж
дого трудового коллектива рай
она.

С опережением задания рабо
тает в честь всенародного пра
здника бригада лесозаготовите
лей Валентина Ивановича Ожи
гала вз Крутой Осыпи. В сен
тябре бригадой заготовлено 600 
кубометров сверхплановой дре
весины.

Слаженность. мастерство, 
умноженное на трудолюбие, 
приносит успех передовикам.

Л. ВАСИЛЬЕВА

Лесозаготовителя Камчугн. 
соревнуясь за достойную встре
чу 70-летая Великого Октября, 
значительно перевыкш яии за
дание девяти месяцев во зато 
товке, вывозке и разделке дре
весины.

На шоганй склад доставлена 
151 тысяча кубометров леса— 
108 нрещеятэв к плану. Выход 
круглых сортаментов ва раз
делке хлыстов ва 13 тысяч ку
бометров превышает план. За
дание во вроназс дитедмйнта 
труда с начала года выниаеяо 
ва 110 процентов.

Высоких показателей а юби
лейном сореваанаякн д эбилась 
механизировавши л . ; .сечкая 
бригада под руководством Н. П. 
Рассадишь. С начала, года ва 
ее счету 36 тысяч кубометров 
древесины. что с о с ж в с т  : 1ОД 
процента к плану.

В составе бригады трудится 
опытные лесозагоговн тел. ме
ханизаторы В. С  СнрШ1. В. М. 
Т ш м к а й ,  Н. В. Олсо со» 
Ю. П. Климов. М. Ф. Воробь
ев.

Полутора- я двухсменное не* 
■ольмиаиие ю тинаипп. взая- 
мааамеяяемостъ. полная тру
довая д р к в в л ш  сякеобствуют 
слаякшвостн вронзводствежного 
процесса. Выработка на ишня- 
• к п г а у  ва 14 кубометров ц е  
вьмвает влажную.

Заслуживает одобрешм в ра
бота коллектива малой лесосеч
ной мод руководством А  П_ 
Скероходова. Все тюка» гели 
бригады значительно выше за
данна. с. ч гояи н ск и а,
а  о. Hn.i t  лесопункта.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА 

С 10 ПО 15 ОКТЯБРЯ
Первая трафя — нанменовашве хозяйств, вто

рая — надоено молока э килограммах от коро
вы. третья — .ч уровню г ржаного года, честер- 
тая — но фАммм» с цреццуцей нятадяев- 
яй .
«Тотомояй»
Н м ш  Л маня 
«Родцш»

«К реп кое  т а к » —
«  В елЕ вадвсрье» 2 4 .5 — 3 ,0 4 -0 .6
« Б о л и и ш » 4 - 6 L2 — 0 .3
«П ш ср ел ам эвн й » 2 2 ,3 _Л у _2 ,1
«Н ан я ть  Леиивзд» АЛ .*» , 4-4.2 4 - 1*9
«М о се е в о » — A t — 2 .8
«З аветы  И льича» 1^ — 3 j9 4 -0 .4
«П у т ь  >: ИОНМУМ.» 3 7 5 4 - 6 ,2 —а з
«НВВОДЬСКНЙ» 1 0 2 л J  т
«О в г в а з » 16.1 — 3 ,8

D # р а й ш у 2 7 ,0 н м

4-7 .0  - f  0,о
4-4.3 —0.3
4-08 -0 ,6

47.8
42.0
27.0



2 □  № 125 (8214) = Л ЕН И Н С К О Е ЗНАМЯ 17 октября 1987 года

Партийная жизнь: отчеты и выборы
В соответствии с Уставом 

КПСС в текущем году отчеты 
и выборы проводятся во всех 
партийных группах, а также в 
первичных, бригадных и цехо
вых парторганизациях, насчиты
вающих менее 15 членов пар
тии.

К настоящему времени от
четно-выборные собрания со
стоялись в 15 первичных, 8 
бригадных и цеховых парторга
низациях, в 18 партгруппах. П 
большинстве коллективов они

Боевитость всех звеньев 
тни определяется многими 
торами. Главный нз них -

пар- 
фа к- 
-как

коллектив выполняет возложен
ные на него обязанности. Мно
го говорили об этом на своем 
собрании коммунисты парт
группы мебельного цеха Сухон
ского леспромхоза. Они видят 
свои резервы, видят перспекти
вы развития производства. И в 
то же время озабочены: нет 
роста партийных рядов в груп
пе, слабо развито наставниче*

К а к  т р е б у е т  в р е м я
прошли по-деловому, в обста
новке требовательности и взыс
кательности. На собраниях от
мечена довольно высокая ак
тивность коммунистов. Большое 
внимание они уделяли анализу 
хода перестройки в деятельнос
ти парторганизаций, их влияния 
на повышение производитель
ности труда, улучшения каче
ства работы.

В ходе отчетов и выборов 
высказано 20 критических за
мечаний и предложений. О низ
кой организации труда на ре
монтно-восстановительных ра
ботах, когда мощная техника 
вынуждена простаивать многие 
часы и даже дни, говорил на 
собрании партгруппы ремонтно
механических мастерских Су
хонского леспромхоза комму
нист Л. П. Селуянов. Член 
КПСС В. В. Вишняков предло
жил усилить ремонтную службу 
гаража квалифицированными 
кадрами, повысить спрос с не
посредственных организаторов 
производства.

С озабоченностью обсуждали 
положение дел с заготовкой 
кормов и уборкой урожая ком
мунисты села на своих собра
ниях. Во всех парторганизаци
ях остро поднимались вопросы, 
касающиеся социальной сферы.

ство, оставляет желать лучше
го микроклимат в коллективе.

Уже имеющийся опыт пере
стройки подтверждает, что луч
ших результатов добиваются 
там, где создана атмосфера, 
которая побуждает людей пре
одолевать инертность, избав
ляться в работе и жизни от 
всего, что не соответствует на
шим принципам. Первичным 
парторганизациям и партгруп
пам в связи с этим следует 
больше заботиться о развитии 
принципиальной критики и са
мокритики, широкой гласности.

Но анализ прошедших собра
ний показывает, что на некото
рых из них отсутствовал крити
ческий подход к положению дел 
на местах, не было детального, 
глубокого разбора деятельности 
низовых звеньев партии в про
цессе перестройки, слабо рас
крывались содержание и про
блемы организационно-партий
ной и идеологической работы.

Кое-где собрания плохо под
готовили, сроки их проведения 
переносили, проходили они вя
ло и скучно. Сказывалось на 
ходе собраний и то, что порой 
мало рядовых коммунистов вов
лекается в обсуждение злобо
дневных вопросов. Так, от чис
ла выступавших На собраниях

в первичных организациях они 
составили всего 20 процентов.

С низкой явкой прошло со
брание в ДРСУ (секретарь 
парторганизации П. В. Коса
рев). Из 10 коммунистов лишь 
трое приняли участие в обсуж
дении отчетного доклада на пар 
тийном собрании в Г1МК-1367 
(секретарь Н. А. Иконникова). 
Уж кому-кому, а партийцам, за
тянувшим строительство глав
ного объекта района — льно
завода на долгие годы, было о 
чем поговорить. Увы. отмолча
лись.

По-прежнему в ряде партий
ных организаций принимаемые 
постановления отчетно-выбор
ных собраний носят общий ха
рактер, не содержат конкрет
ной программы действий ком
мунистов на последующий пе
риод. Ни иа одном собрании 
при выборах секретарей парт
организаций, партгрупоргов ие 
обсуждались две—три кандида
туры, не применялось право из
брания тайным голосованием.

В оставшийся период пред
стоит провести отчеты и выбо
ры в трех партгруппах, пяти 
бригадных и в шести первич
ных парторганизациях. Важно, 
чтобы каждое из оставшихся со
браний прошло по-деловому, 
организованно, способствовало 
активизации коммунистов, по
вышению боеспособности пар
тийных рядов.

Отчетно-выборное собрание. 
Готовясь к нему, каждый ком
мунист должен помнить: собра
ние — это своего рода экза
мен для парторганизации, груп
пы, экзамен и для него самого. 
Каждый должен спросить себя: 
так ли я живу и работаю, как 
требует время? Берегу ли свя
то звание члена ленинской пар
тии? На высоте ли сегодняшних
требований парторганизация, 
товарищи-коммунисты? Какой 
пример мы подаем всем членам 
трудового коллектива?

Н. ФУНИКОВА, 
заведующая орготделом 
райкома КПСС.

В фонд мира
15 РЕМЯ, в которое мы жи- 

вем, отличается особой 
тревогой, вызываемой попытка
ми Наиболее агрессивных кру
гов империализма, и прежде 
всего американского, осущест
вить дальнейшее раскручивание 
гонки вооружений, милитариза
цию космоса, разработку новых 
видов ракетно-ядерного, лазер
ного, радиологического, хими
ческого, бактериологического 
оружия — любых средств мас
сового уничтожения людей.

Несмотря на принимаемые 
меры по смягчению междуна
родной обстановки, она до сих 
пор остается сложной.

Советские люди, горячо под
держивая миролюбивую поли
тику нашей партии и прави
тельства, принимают активное 
участие в движении сторонни
ков мира. Проводятся различ
ные акции в защиту мира: ми
тинги. конференции, конкурсы 
политической песни и плаката,

Наиболее весом вклад в фонд 
мира в текущем году трудо
вых коллективов колхозов име
ни Ленина, «Сигнал», «Роди
на», «Заветы Ильича», Тотем- 
ского леспромхоза и сплавного 
участка, учительских коллекти
вов школ города, МСО, цен
тральной районной больницы и 
других.

Большую работу в период 
месячника борьбы за мир по 
привлечению добровольных 
взносов в фонд мира пр вели 
советы ветеранов войны и тру
да Калининского, Устьпеченг- 
ского, Матвеевского, М^нылов- 
ского сельсоветов, п. Красный 
Бор, Чуриловки.

Наибольшие суммы внесли 
непосредственно в отделение 
Госбанка на счет фонда мира 
тотьмички А. М. Игнашева, 
Ф. В. Серюбина, М. Е. Осоли- 
хина, Е. А. Аносова. Перечис-

Зннаида Константиновна Рычкова — пропагандист школы 
основ марксизма-ленинизма объединения «Агропромхимия». За
нятия со слушателями проводит живо н интересно, на высокой 
идейно-теоретическом уровне. За отличную деятельность ее 
портрет занесен на районный стенд идеологического актива.

НА СНИМКЕ: занятие ведет пропагандист 3 . Н. Рычкова,

Пропагандисту в помощь
На первом в этом учебном 

году заседании методсовета 
при кабинете политпросвеще
ния райкома КПСС были рас
смотрены задачи по перестрой
ке системы политического и 
экономического образования 
трудящихся района.

Анализ первых занятий в 
школах политической и эконо
мической учебы показал, что 
далеко не везде пропагандисты 
сумели как следует использо
вать в своей работе богатый 
арсенал средств и методов ак 
тивизации учебного процесса. 
Им нужна помощь, и прежде

всего методическая, в укрепле 
нии материально-технической 
базы  школ, в передаче опыта 
идеологической работы на се 
минарах.

Задача членов методсовета 
корректировать, направлять де
ятельность пропагандистов, по
могать им изжить из практики 
стереотипы в организации уче 
бы. главным критерием ее еде 
лать полезность, на что и на
целивает постановление ЦК 
КПСС «О перестройке системы 
политической и экономической 
учебы трудящ ихся».

В. ПАВЛОВ.
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Спрашивали—  

отвечаем

манифестации и другие меро
приятия.

Активное участие в 
нии сторонников мира 
мают и тотьмичи. Они 
дят месячники борьбы

движе- 
прини- 
прово- 

за мир,

НАШ ВКЛАД
в ходе которых в трудовых кол
лективах, учебных заведениях 
проводится информационно
пропагандистская работа по 
идеям мира, миролюбивой вне
шней политике Советского госу
дарства, патриотическому и ин
тернациональному воспитанию 
подрастающего поколения, ук
реплению Советского фонда 
мира. Трудящиеся района стре
мятся внести свой вклад в это 
благородное дело.

Убедительным свидетельст
вом поддержки и одобрения 
тружениками района ленинско
го внешнеполитического курса 
нашей партии и государства 
служит рост добровольных 
взносов в Советский фонд мира.

В текущем году приняли 
участие в укреплении фонда 
мира свыше 100 трудовых кол
лективов района. Около четы
рех тысяч рублей внесли вете
раны войны и труда, 112 руб
лей — учащиеся средней шко
лы № 2, 100 — Тотемской
восьмилетней школы, 56 — 
Советской средней и т. д.

лил гонорар за заметку в газе
те «Ленинское знамя» ветеран 
войны и труда Б. Д. Попов. 
Всего на счет Советского фонда 
мира поступило на первое ок
тября 39274 рубля.

Советский фонд мира совме
стно с другими общественными 
организациями оказывает мате
риальную помощь жертвам им
периалистических агрессий, мас
совых бедствий, финансирует 
научно-исследовательскую и из
дательскую работу Научного 
совета по исследованию про
блем мира и разоружения.

В 1986 году помощь в виде 
поставок медикаментов, одеж
ды, обуви, продуктов литания 
и других товаров первой необ
ходимости была направлена де
тям Никарагуа и Афганистана, 
населению юга Африки. Без
возмездная помощь промыш
ленными и продовольственными 
товарами оказана пострадавше
му от стихийных бедствий насе
лению Вьетнама, Судана, Уган
ды. Буркина Фасо.

Помощь, оказываемая Совет

ским фондом мира, способству
ет росту международного авто
ритета СССР, демонстрирует 
верность советских людей прин
ципам пролетарской солидар
ности.

С 24 по 31 октября 1987 го
да в нашей стране проводится 
Неделя действий за разоруже
ние под девизом «За безъядер
ный мир, за выживание чело
вечества». Районное отделение 
фонда мира обращается к об
щественным организациям, к 
трудовым и ученическим кол
лективам с призывом о прове
дении различных антивоенных 
акций и митингов, на которых 
будут приняты обращение в 
ООН или письма в адрес адми
нистрации США.

В период недели необходимо 
провести во всех трудовых кол
лективах политинформации, 
встречи с ветеранами войны и 
труда. Желающие могут напра
вить телеграммы или письма в 
Советский комитет защиты ми
ра с выражением своих чувств 
и мнений по поводу сегодняш
ней обстановки в мире. В уч
реждениях культуры нужно 
провести тематические конфе
ренции и выставки, концерты, 
посвященные борьбе за мир и 
жизнь на земле.

Вся работа должна быть 
направлена на разъяснение ми
ролюбивой политики нашей 
партии, выполнение стоящих 
перед трудовыми коллективами 
задач в связи с требованиями 
перестройки и укрепления фон
да мира добровольными взно
сами.

Надеемся, что в период не
дели пополнят .добровольными 
взносами фонд мира коллекти
вы мясокомбината, механизиро
ванного лесхоза, хлебокомбина
та, маслозавода, ПМК-15, 
ДПМК-8, ДСУ-6, РПУ ЖКХ 
и других коллективов.

Индивидуальный взнос в 
фонд мира можно внести в от
деление Госбанка или любую 
сберегательную кассу района на 
счет K q 70019.

Группа жителей пос. Совет
ский обратилась в областной 
комитет КПСС с письмом. Пу
бликуем ответ из райисполкома: 

В ответ на письмо жителей 
поселка Советский в обком 
КПСС райисполком сообщает 
следующее: за летний период 
1987 года Тотемским леспром
хозом было вывезено на учас
ток дороги д. Задняя — п. Со
ветский 3 ,9  тыс. кубометров 
песчано-гравийной смеси. Учас

ток дороги приведен в проез
жее состояние.

Участок дороги г. Тотьма — 
д. Задняя, состоящий на балан
се Тотемского ДРСУ, будет 
включен в план капитального 
ремонта ДРСУ на 1988 год.

Тотемскому леспромхозу для 
проведения в 1988 году благо 
устройства улиц и подъездных 
путей п. Советский Министер 
ством лесной промышленности 
выделяется в первом квартале 
1988 года 150 тонн битума.

В. ТОЛОКОННИКОВ, 
заместитель председателя 
райисполкома.
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Экология

РЕШЕНИЕ «ПОД СУКНОМ»?

Б. ЕЛИСЕЕВ, 
председатель районного от
деления Советского фонда 
мира.

З а  последнее время в нашей 
стране стало больше внимания 
уделяться вопросам экологии. 
Приняты важнейшие решения 
по Ладожскому озеру и Бай
калу. Это очень справедливо и 
своевременно, ведь от состоя
ния окружающей среды во мно
гом зависит и здоровье челове
ка.

Районная газета неоднократ
но публиковала письма с пред
ложениями читателей по очист
ке от топляка малых рек, сиг
нализировала о загрязнении 
Сухоны ядохимикатами, удоб
рениями, нечистотами.

Долго ли жители Тотьмы 
будут употреблять для питья 
воду из скважин и реки Су
хоны? Ведь водовод, который 
планируется провести от Усть- 
Царевы. появится нескоро, судя 
по тому, что на него нет еще 
проектной документации.

Согласно решению райиспол
кома, очистные сооружения го
родской бани, канализации дол
жны действовать с прошлого 
года. Но где они? Отходы по- 
прежнему попадают беспрепят
ственно в Сухону. Смываются 
с берегов и минеральные удо
брения — оборудованных при
чалов под их разгрузку и хра
нение нет.

Медициной точно установле
но вредное воздействие на здо
ровье человека через продук
ты питания вносимых на посе
вы ядохимикатов, которые спо
собны вызывать в человеческом 
организме опасные заболевания.

Сейчас мы вступили в пе
риод перестройки и широкой 
гласности. Если раньше авто
ры газетных статей по охране

природы получали лишь 
писки и пустые обещания.

от-
то

теперь это сделать стало труд
ней.

Вот и хочется спросить у от
ветственных работников райис 
полкоыа и РАПО: почему не 
выполняют собственных реше
ний по природоохранным меро 
приятиям, кто понес наказание 
за  их срыв и какое? Когда и 
каким образом будет исправле 
8о положение? Как юрист, со 
ветую им хорошо изучить ста
тьи 223  УК РС Ф С Р и 57 АК 
РС Ф С Р.

Я понимаю, что организовать 
работы по очистке вод — дело 
непростое, дорогостоящее. Но 
почему бы не построить для 
начала пункт биологической 
очистки в системе водоснабже
ния города? Остальные меро
приятия хорошо изложены в 
решении райисполкома. Их на
до выполнять и периодически 
информировать . об этом жите- j 
лей района.

В газете нередко выступает 
главный санитарный врач райо
на В. Е. Морозов. Он поднима
ет очень важные вопросы по 
охране окружающей среды. Но 
что конкретно сделано самой 
санэпидемстанцией в этом на
правлении, говорит мало.

Конечно, без помощи руко
водителей предприятий и орга
низаций, колхозов и совхозов, 
партийных организаций и сель
ских Советов на местах одному 
санитарному надзору порядка 
не навести. Нужны совместные 
меры.

С. ПРОКОШЕВ, 
юрисконсульт Тотемского 
леспромхоза.
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Реформа школы

СЛЕГ ТРУДОВЫ Х ОБЪ ЕД ИНЕНИЙ
В минувшее воскресенье про- 

шел пятый слет трудовых объ
единений школьников. Ребята 
подпели итоги своей работы ле
том.

Ведущие — учащиеся сред
ней школы №* 2 Коля Голуб
цов и Оля Козлова открыли 
слет словами В. И. Ленина, ска
занными на третьем съезде 
РКСМ. Делегаты говорили о 
своем вкладе в трудовые дела. 
Учащаяся НогореловскоЙ сред
ней школы Альбина Художи- 
лова рассказала, что летом де
вочки заменяли доярок и надо
или 37 тонн молока. Мальчики 
заготовили 138 тонн витамин
но-травяной муки.

Члены производственной 
бригады Никольской средней 
школы посеяли ячмень на пло
щади 16 гектаров. Урожайность 
составила 20 центнеров с гек
тара, 12 центнеров льна вырас
тили на семена. Ребята из 
Вожбальской восьмилетней 
школы заключили договор с 
колхозом «Родина» на выращи
вание восьми гектаров гибрида, 
а обрабатывали 14 гектаров. 
Учащиеся городской восьмилет- 
ней школы работали на трех 
объектах «Вологдаграждан- 
строя» — на строительстве 
ЦРБ, жилого дома и новой 
пристани речного порта.

Участники слета высказали 
претензии по организации пи
тания и подвоза членов учени
ческих бригад к месту работы. 
В частности, учащимся Вож
бальской восьмилетней школы 
колхозом «Родина» не был пре

доставлен транспорт.
Секретарь райкома комсомо

ла Ирина Мишуринская рас
сказала о работе лагерей тру
да и отдыха в районе. Лучшим 
признан лагерь средней школы 
№  1 «Радуга», коллективу вру
чен вымпел райкома ВЛКСМ. 
13 своем выступлении И. Ми
шуринская отметила, что не
смотря на неблагоприятные по
годные условия, учащиеся рай
она в этом году заработали за 
лето около 30 тысяч рублей— 
больше, чем в минувшем году. 
В районе слабо решается во
прос о создании стационарных 
лагерей труда и отдыха, хотя 
такая возможность имеется, к 
примеру, в совхозе «Погоре- 
ловский».

На слете выступила инструк
тор райкома партии Т. В. Ру
синова. Татьяна Викентьевна 
рассказала участникам слета о 
переходе хозяйств на самооку
паемость и самофинансирова
ние, о необходимости серьезно 
подойти и подготовке и орга
низации летней трудовой чет
верти 1988 года.

На слете лучшим учащимся 
школ района были вручены по
четные грамоты и сувениры. 
Делегаты слета приняли обра
щение ко всем учащимся райо
на — организованно провести 
подготовку к следующей трудо
вой четверти, добиваться хоро
ших результатов в работе, ак
тивно участвовать в обществен
ной жизни школы.

И. ЯКУШЕВА,
инспектор роно.

ЭКСПРЕСС-ННФОРМЙЦНЯ РОВД
.'Завершился третий квар

тал. Как уже отмечалось в 
экспресс-информации за ав
густ, снижение уровня пре
ступности по итогам девяти 
месяцев составило 23,2 про
цента.

Однако настораживает, что 
в сентябре и по результатам 
работы за отчетный период 
больше задержано лиц, уп
равлявших автотранспорт
ными средствами в состоя
нии алкогольного опьянения. 
За повторное управление мо
тоциклом в пьяном виде в 
течение года задержан 2 сен
тября в Тотьме гражданин 
Кокшаров Н. А., 1964 года 
рождения, возбуждено уголо
вное дело. * * •

За самогоноварение к ад
министративной ответствен
ности привлечены в сентя
бре пенсионер Н. Д. Ивин 
из поселка Камчуга Медве- 
девского сельсовета, рабочий 
санатория «Зеленый Бор» 
Ф. А. Телов и тракторист 
совхоза «Тотемский» В. Л. 
Попов. Все они оштрафованы 
на 100 руб. каждый. Мате
риал на пенсионера В. П. 
Еремина Направлен в город
ской совет ветеранов Вели
кой Отечественной войны и 
труда. * * *

За незаконное хранение и 
потребление наркотических 
средств привлечены к адми
нистративной ответственнос
ти житель Тотьмы С. Г. Со
сновиков и житель Сызрани 
Куйбышевской области А. Н. 
Белов — наложен штраф в
сумме 100 руб.• * . *

В сентябре в дер. Леваш 
11мжнспсчонгского сельсове
та из дома гражданина II. II. 
Никитинского, находившегося 
в это время в больнице, бы
ла совершена кража ордена, 
тринадцати медалей, личных 
вещей и продуктов питания. 
Принятыми мерами розыска 
установлено, что кражу со
вершил А. В. Попов, 1955 
года рождении.* . т *

18 сентября в пос. Чури- 
ловка Устьпеченгского сель
совета около 16 часов на 
улице поссорились супруги 
Игнатьевские. В результате 
ссоры Л. В. Игнатьевская,

1953 года рождения, достав
лена в больницу с переломом 
ребра и повреждением лег
кого. Против мужа Г1. П. Иг
натьевского, 1951'года рож-; 
дения, возбуждено уголовное 
дело. *  - *  *

27 сентября в Тотьме око
ло двух часов Ночи поссори
лись в квартире супруги Са
буровы. В результате ссоры 
у М. Г. Сабуровой, 1965 го
да рождения, была сломана 
нижняя челюсть, П. Д. Са
буров, 1960 года рождения, 
привлекается к уголовной от
ветственности.

*  *  *

В ночь со 2 на 3 октября 
с лодки «Казанка-М», при
надлежащей инженеру - тех
нологу филиала объединения 
«Вологдахимлес» Н. В. Не- 
манову.был похищен лодоч
ный мотор « Вихрь-25 Р-элек- 
трон», принадлежащий фи
лиалу.. Лодка в момент кра
жи находилась в районе ху
тора Внуково, и гражданин 
Н. В. Неманов не обеспечил 
мер для сохранности госу
дарственного имущества. Он 
будет Иести ответственность 
и обязан будет возместить 
ущерб, причиненный госу
дарству. Обращаюсь к насе
лению района: если кому-ли
бо известно о новом лодоч
ном моторе «Вихрь-2бр-элек- 
трон» №  27В3512, выпуск 
28 марта 1987 года, цвет 
синий, кожух светло-серый 
— сообщите в милицию по 
телефонам: 02, 2-23-32 или 
участковому инспектору ми* 
лиции. * * . •

В настоящее время в рай
оне Наступил отопительный 
сезон. Уместно напомнить об 
осторожности обращения 
граждан с огнем. За про
шедшие 9 месяцев в районе 
произошло 29 пожаров и за
гораний с ущербом более 84 
тыс. рублей. Основными при
чинами пожаров явились: не
осторожное обращение с ог
нем — 7 случаев, детская 
шалость — 6, неисправность 
печного отопления — 5, экс
плуатация неисправных элек
тросетей и оборудования —
3, поджоги — 2 и прямое 
попадание молнии — 2.

М. КОЛЕСНИКОВ, 
начальник РОВД.

Физкультура и спорт
Газета «Ленипское знамя» не раз критиковала на своих 

страницах пассивность районного спорткомитета. И вот смени 
лнсь руководители райспорткомитета и ДСО «Урожай», пре
образованного теперь в комитет физкультурных коллективов и 
спортивных клубов (КФК и СК). Теперь здесь заправляют де
лами соответственно Владимир Хохлов и Александр Пешков.

Конечно, перестройка спортивной жизни в районе только 
начинается. Хочется надеяться, что, преодолевая все прегра
ды, любители спорта добьются высоких результатов. Причем, 
следует заботиться не столько о рекордах, сколько о массовос
ти физкультурного движения и спорта. И тогда а одни л ре* 
красный день мы увидим удивительное зрелище: по улицам 
Тотьмы в спортивной форме бегут все жители города, от мала 
до велика, от рабочего до руководителя — день бега в го
роде...

4 октября в Соколе прошли 
зональные соревнования по ги
ревому спорту н а . первенство 
области. Впервые в подобных 
соревнованиях приняла участие 
команда нашего района.

Для поездки в Сокол автобус 
нам выделил районный Дом 
культуры. Открытие спортивно
го праздника было торжествен
ным. В соревнованиях приняли 
участие сильнейшие спортсмены 
области. Среди них были мас
тера, кандидаты в мастера 
спорта, которые не только в 
области, но и за ее пределами 
занимают на состязаниях при
зовые места.

Вначале наши ребята очень 
волновались, как говорится, у 
них дрожали коленки. Это не 
удивительно, ведь в такой ау- 

. дитории и с такими именитыми 
в области спортсменами им 
еще бороться не приходилось. 
Но постепенно они обретали 
уверенность и перед выходом 
на помост тотемские спортсме
ны уже по-настоящему жаждали 
борьбы и победы над титуло
ванными соперниками.

Труднее всего досталась нам 
победа в категории до 80 ки
лограммов. Здесь принимали 
участие рекордсмены области. 
Среди них, например, Влади 
мир Кашутин — неоднократ
ный призер всесоюзных сорев
нований, мастер спорта. Высту
пал он за город Вологду. Спор
тивную честь Тотьмы в катего
рии до 80 килограммов защи

щали перворазрядник Иван 
Трутнев и второразрядник Вла
димир Осовской. Ребята отда
вали все силы, чтобы завоевать 
как можно больше очков для 
своей команды. И успех при
шел. Иван Трутнев установил 
свой личный рекорд. Он толк
нул две гири по 24 килограм
ма 45 раз и сделал по 72 рыв-

ПЕРВЫЙ Р А З -  
И УСПЕШНО!

ка каждой рукой. Это намного 
превышает норматив первого 
спортивного разряда. И. Трут
нев заслуженно занял пятое 
место в своей весовой катего
рии, опередив многих соперни
ков.

В подгруппе юношей высту
пал за наш район Николай 
Мишуринский, учащийся СПТУ- 
47. Он также намного превы
сил норматив первого разряда 
и занял в своей категории вто
рое место, проявив огромную 
силу воли на спортивном помос
те в борьбе за честь района.

Очень порадовали нас гире
вики, выступившие в весе до

90 килограммов. Уверенно шел 
к победе лидер нашей сбор
ной Сергей Самодуров. Он в 
толчке двух гирь по 24 кило
грамма сделал 72 подъема, в 
два раза превысив свой лич
ный рекорд. Набрав в сумме 
двух упражнений 340 очков, по 
праву занял первое место в 
своей весовой категории.

Совсем недавно стал зани
маться гиревым спортом капи
тан нашей команды председа
тель комитета Александр Пе
шков. Он имеет первый разряд 
по тяжелой атлетике. И вот ус
пех в гиревом спорте — вто
рое место в своей весовой ка
тегории, выполнение норматива 
первого разряда.

Все наши ребята выступили 
очень хорошо. Однако, мы по
лучили много штрафных очков 
из-за Неполного состава коман
ды — потому и пропустили 
вперед спортсменов из Сокола. 
Вологды и Вологодского райо
на, заняв только четвертое ме
сто.

В этой связи хочется ска
зать, что спорт в нашем райо
не стал развиваться активнее с 
приходом новых руководителей 
в комитеты. Но трудно пока по
вернуть лицом к спорту некото
рых хозяйственных руководите
лей. Не переживают они за 
спортивную честь района, свое
го производственного коллекти
ва.

Например, костяк нашей 
команды в Соколе должен был 
состоять из работников порта 
Тотьма. Однако, причиной то
го, что на зональные соревно
вания явилась команда не в 
полном составе* послужило рав
нодушное отношение к спорту 
отдельных капитанов судов.

Хотелось бы, чтобы' это не 
повторялось и чтобы мы по 
праву, как заслуживаем, завое
вывали спортивные высоты. И 
те, от кого это зависит, помо
гали бы нам, а не мешали.

В. ЖУКОВ,
представитель сборной по
гиревому спорту.

Наша дискотека
Юные наездники 

села Хлебного

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБ- 
ЛАСТЬ. " Конноспортивная 
школа в селе Хлебном —од
на из старейших в области. 
Здесь готовят кадры для 
конных заводов, воспитывают 
спортсменов-конников.

На живописной лесной по
ляне пасутся красавцы-кони. 
Друг за другом по кругу 
грациозно шествуют араб
ские, буденновскне, кабар
динские скакуны, меняя ал
люр по команде юных наезд
ников. Ради удовольствия 
общения с животными не ле
нятся встать пораньше маль
чишки н девчонки. В конно
спортивной школе занимают
ся не только местные ребя
та. Сюда приезжают н из 
райцентра Новая Усмань, 
что в 30 километрах от 
Хлебного.

НА СНИМКЕ: послушен в 
руках спортсмена-разряднн- 
ка Сергея Назаренко жере
бец Ранчеро.

Фото ТАСС.

ДЖ АЗ? ДЖ АЗ!
{"'ЛУЧИЛОСЬ так, что серь-
^  езная музыкальная публи

ка в Чехословакии все больше 
отходит от примитивных рит
мов диско или стандартов сред
него музыкального течения, а 
свой интерес обращает к року 
и джазу. В последние годы эти 
направления обогатились новы
ми музыкальными формами, что 
связано в первую очередь с 
развитием электронной техни
ки. Отсюда и увеличение числа 
поклонников этой области му
зыкальной культуры.

У любителей джаза в Чехо
словакии достаточно широкий 
выбор возможностей для встреч 
с полюбившейся музыкой. Это 
многочисленные концерты и 
клубные выступления джаз-ор
кестров и групп, конкурсы и 
фестивали, радио- и телевизи
онные программы, джазовые 
серии, выпускаемые на пластин
ках тремя музыкальными фир
мами страны — «Супрафоном». 
«Пантоном» и «Опусом». На
чинают заполняться пробелы н 
в литературе. Событием стал 
выход «Энциклопедии джаза и 
современной популярной музы
ки», авторами которой являют 
ся Иван Поледняк. Антонин 
Матзнер и II гор Вассенбергер.

Джаз в Чехословакии испол
няют и слушают в специальных 
джазовых молодежных клубах. 
Прекрасную возможность по
знакомиться с современными 
мировыми новинками и оценить 
уровень своих, «домашних» му
зыкантов предоставляет Между
народный джазовый фестиваль 
в Праге, который традиционно 
проходит в столичном концерт
ном зале «Люцерна». В минув
шем году, например, наряду с 
лучшими чехословацкими джа
зовыми исполнителями, музы
кантами и группами из социа
листических стран в «Люцерне» 
выступили такие звезды,, как 
Герби Хенкок или Джон Ско
филд.

Создано Чешское джазовое 
общество, которое возглавляет 
музыкальный критик и режис
сер Антонин Матзнер. Оно ор
ганизует джазовый фестиваль 
в Карловых Варах, Пражские 
дни джаза и другие творческие 
мероприятия. Широкое распро
странение в республике полу
чили самодеятельные группы, 
оркестры и объединения.

Огромное значение для му
зыкантов имеет возможность 
черпать лучшее из творчества 
ведущих зарубежных коллекти
вов, проходить стажировки и 
обучение в специализированных 
музыкальных джазовых учили
щах. Многие из ведущих че
хословацких джазменов л кол
лективов, например Милан Сво
бода, Владимир Клусак, Праж
ский биг-бенд, Пражский син
копический оркестр, оркестры 
Густава Брома н Карела Велеб- 
ного, постоянно гастролируют 
за рубежом, устраивают совме
стные выступления и записыва
ют пластинки вместе с колле
гами из разных стран.

Джазовую музыку любит и 
понимает чехословацкая моло
дежь. Свидетельствуют об этом 
не только огромные тиражи 
дисков, которые расходятся мо
ментально. но и многочислен
ные джазовые конкурсы, орга
низуемые поклонниками жанра 
во многих городах ЧССР, на
пример в Пржерове и Сланем. 
Традиционными и любимыми 
стали Братиславские джазовые 
дни, в которых участвуют луч
шие музыканты мира. Чешское 
джазовое общество, - агентство 
Праго-концерт, музыкальные 
издательства страны стремятся 
к тому, чтобы все лучшее, соз
данное авторами и исполните
лями джазовой музыки в Че
хословакии и за рубежом, ста
ло достоянием почитателей 
жанра.

Милош СКАЛКА, 
чехословацкий журналист,

(Орбис—-АПН).
Прага.
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Н О В О С Т И  Н Е Л Е Л И
Встреча 

с любимыми 
героями

В читальном зале детской 
библиотеки было особенно 
многолюдно. Послушать об
зор художественной литера
туры по произведениям со
временных детских писате
лей Ильи Дворкина, Аль
берта Лиханова, Эдуарда 
Пашнева, Владимира Желез- 
някова пришли ученики из 
школ города.

Какими предстают перед 
сегодняшними школьниками 
герои книг детских писате
лей? Конечно, у каждого из 
них есть свои особенности, 
свои недостатки. Но они учат 
детей добру, учат активной

Фильм 
о тотьмичах
В наш город прибыла 

съемочная группа Кировской 
киностудии документальных 
фильмов во главе с режис
сером Юрием Александрови
чем Авдеевым. Цель ее при
езда — снять фильм о тоть
мичах, о городе. Будет в до
кументальной ленте и экс
курс в историю края, в ча
стности, рассказ о морехо
дах, русской Америке и Ива
не Александровиче Кускове.

Кинематографисты встре
тились с жителями Тотьмы. 
Режиссер Ю. А. Авдеев, 
другие участники группы 
рассказали о работе киносту
дии, о творческих замыслах,

позиции в жизни — не быть 
равнодушными ко всему, что 
происходит вокруг, учат лю
бить труд, помогать взрос
лым в хороших делах, гото
вить себя к трудной, но пре
красной самостоятельной жи
зни.

С интересом познакоми
лись ребята с образами их 
сверстников в произведениях 
полюбившихся писателей. 
Старший библиотекарь дет
ской библиотеки Нина Нико
лаевна Никулинская посвяти
ла свою беседу тому, каким 
должен быть пионер, как 
должен вести себя в общест
ве.

Вместе с Ниной Николаев
ной школьники обсудили ряд 
рассказов из сборника «Пио
нерский характер».

Л. ВАСИЛЬЕВА.

о проблемах советского до
кументального кино. На 
встречах демонстрировались 
фильмы о нашем крае — 
«Вологда» и «Воспоминания 
о Великом Устюге», в кото
рых говорилось о судьбе дре
вних ремесел, отражена и 
современная жизнь старин
ных вологодских городов. 
Фильм «Вологда» снят уже 
давно, его увидели не толь
ко зрители нашей страны, 
но и за рубежом, например, 
в Японии.

Две недели пробудет груп
па в Тотьме. Фильм о на
шем городе будет показы
ваться затем в качестве до
кументального журнала в 
кинотеатрах страны.

М. ДОМАНОВА, 
инженер киносети.
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Фестиваль народного творчества

ТАЛАНТЫ ВОЛОГОДСКОЙ ЗЕНЛИ
В Соколе прошел зональный областной смотр коллективов 

художественной самодеятельности в рамках второго Всесоюз
ного фестиваля народного творчества, посвященного 70*ле
таю Великого Октября.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

С утра просторный зал Двор
ца культуры в городе Сокол 
заполнили любители и почитате
ли народного творчества. Их 
ожидания не обманулись. На 
сцене в яркий венок сплелись 
русские народные песни, тан
цы, стихи, фольклор. Надо от
дать должное зрителям: хотя 
большинство из них были ко
ренные сокольчане, они одина
ково тепло встречали выступле
ния коллективов художествен
ной самодеятельности Устья и 
Бабушкина, Вожеги и Тотьмы, 
Харовска и Верховажья, своих 
земляков... Наиболее удачные 
номера самодеятельных артис
тов сопровождались долго не
смолкавшими аплодисментами.

Условия конкурса жесткие. 
В 40-минутную программу на
до втиснуть все многообразие 
жанров, суметь выразить в му
зыке, танце, песне, в стихах 
красоту и богатство творчества 
русского народа.

...Выступили вожегодцы. Кое- 
кто из зрителей поднялся было 
с мест, но ведущий объявил: 
«Вас приветствуют коллективы 
художественной самодеятель
ности Тотемского района».

«Тотьмичи! Надо послушать 
соседей...», — раздались в зале 
голоса. Люди остались и навер
няка не пожалели. В отличие 
от коллективов других районов 
тотьмичи принесли на суд зри
телей и авторитетного жюри не

просто концертную программу, 
а музыкально-поэтическую ком
позицию, благодаря чему замет
но выиграли.

Родина—это великое слово.
Сколько дорог с ним

пройдено!
Будем же славить снова 

и снова
Великое слово — Родина!

Р е п о р т а ж

На сцене ансамбль народных 
инструментов Тотемской музы
кальной школы. В сопровожде
нии его солист ансамбля Н. Ми
шин исполняет песню «Россия».

Один номер программы сме
няет другой. Зрители с явной 
Неохотой отпускают со сцены 
исполнителей...

— Крепки традиции русского 
народа. Далеки времена праде
дов. Но историю свою, историю 
родного края, его обычаи нам 
не забыть, — и словно яркая 
иллюстрация к словам веду
щей — фрагмент старинной се
верной свадьбы в исполнении 
фольклорного ансамбля «Вер- 
бушка», который наверняка по
любился горожанам и много
численным гостям в дни празд
нования славного юбилея То
тьмы.

Много талантов взрастила 
тотемская земля. И среди них 
яркой зведочкой промелькнул 
поэт Николай Рубцов, оставил

нам чудесные стихи, многие из 
которых стали популярными 
песнями:

В горнице моей светло—
Это от ночной звезды,..—
печально и светло звенит ги

тара, печально и светло звучит 
голос Т. Сорокиной.

Простые звуки Родины моей:
Реки неугомонной

бормотанье
Да гулкое лесное кукованье
Под шорох созревающих 

полей.
На сцене хор поселка Юби

лейный. Мягкие узоры русских 
национальных костюмов, вдох
новенные лица...

И как апофеоз концертной 
программы — песни «Моло
дежная» и «Гимн Родине» в ис
полнении вокального ансамбля 
преподавателей музыкальной 
школы.

Смолкли голоса, затихли по
следние аккорды музыки. Поза
ди волнения, споры, репетиции. 
Судя по доброму десятку ди
пломов и почетных грамот, ко
торыми награждены коллекти
вы художественной самодея 
тельности нашего района и от
дельные исполнители, их спо
собности оценены по достоин
ству.

В. ДУРОВ, 
корр. «Ленинского знамени».

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

РЕКЛАМА

Калининский сельсовет, 
д. Перевоз,

Миша и Галя ЛИНЬКОВЫ! 
С законным браком поздрав

ляем, желаем счастья и добра, 
любви большой, сердечной и 
пусть до свадьбы золотой союз 
ваш будет вечный1

Линьковы, Митрушины, 
Трутневы, Протопоповы, 
Козловы, Корюкины.

Калинино, д. Перевоз.
Галя МИТРУШИНА 
и Миша ЛИНЬКОВ! 

Поздравляем вас с днем 
свадьбы! Счастья желаем вам 
самого светлого, чистого счастья 
и человечного. Нежность и вер
ность друг другу дарите, ра
дость и горе вместе делите. 

Правление колхоза имени 
Ленина.
Тотьма, Луначарского, 14, 

ШАШЕРИНОИ 
Агнии Георгиевне. 

Дорогая мама и бабушка! По-

--------  о б ъ я в л е н и я
здравляем с 75-летием. Желаем 
доброго здоровья, благополу
чия, долгих лет жизни!

Дети, внуки, правнуки.

Юрий СЕМАКОВ 
и Елена ШАБАШКИНА! 

Поздравляем вас с законным 
браком! Желаем личного семей
ного счастья, неугасимой люб
ви, верности и нежности. 

Администрация, партийная, 
профсоюзная и комсомоль
ская организации ПМК- 
1367.

Вожбал, д. Пахтусово, 
КУКАНОВОИ

Таисии Степановне! 
Поздравляем с 85-летием! 

Желаем крепкого здоровья, 
долгих и счастливых лет жизни. 

Дочь, сыновья, снохи, вну
ки и правнуки.

пос. Первомайский, 
СЕНЮКОВУ 

Николаю Николаевичу. 
Поздравляем с 55-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем здоровья, бодрос
ти, счастья в личной жизни. 

Коллектив Тотемской меж
хозяйственной строитель
ной организации.

Краснофлотская наб., 25, 
ЛЫЩОВУ Борису Ивановичу.

Поздравляем с днем рожде
ния и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здоро
вья и личного счастья. Благо
дарим за долголетний труд. 

Коллектив Тотемского 
«Вторчермета».

Куда пойти учиться?
Велнкоустюгское С ПТУ № 44 

проводит переподготовку трак
тористов для работы на трак
торах Т-150К, К-700, К-701 А, 
комбайнеров на комбайн «Ени
сей». с одновременным повы
шением квалификации в тече
ние 3-х месяцев (один месяц— 
обучение в училище, два ме
сяца — производственное об

учение). По месту работы со
храняется средний заработок.

Начало занятий с 1 декабря 
1987 года.

Адрес училища: 162340. Во
логодская область, г. Великий 
Устюг, ул. Кузнецова, 22, 
СПТУ JSfb 44, телефон для 
справок 2-24 72.

РЕКЛАМА------------  ОБЪЯВЛЕНИЯ

Кинотеатр «Октябрь»

б о л ь ш о й  з а л
17 октября — Новый цвет

ной художественный фильм 
«Таран». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.), 21-10.

НА НОЧНОМ СЕАНСЕ В 
23 ЧАСА — новый цветной 
художественный фильм «Взлом
щик».

18 октября на сеансах в 15, 
18 и 21-10 состоится торжест
венная премьера нового цвет
ного художественного приклю
ченческого фильма «АКЦИЯ».

Фильм представляют испол
нитель главной роли заслужен
ный артист РСФСР, лауреат 
премии Ленинского комсомола

Борис ГАЛКИН и художник 
картины Елена ГАЛКИНА.

19—20 октября — новый 
цветной художественный фильм 
«Преферанс по пятницам». Се
ансы: в 17 (детский), 19 (удл.), 
21 . 10.

МАЛЫЙ з а л
17— 18 октября — цветной 

художественный фильм «Лич
ное дело судьи Ивановой». Се
ансы: в 17 (детский), 19 (удл.), 
21- 10.

18 октября с 16 часов — 
мультфильмы для детей.

19—20 октября — художе
ственный фильм «Разиня». Се
ансы. в 17, 19 (удл.), 21.10.

взломщик
ВОЛОГОДСКОЕ БЮРО ПУТЕШЕСТВИИ И ЭКСКУРСИИ

приглашает принять участие в путешествии:
г. Мурманск — с 20 по 23 октября (стоимость путевки 

108 руб.);
г. Львов — с 30 октября по 2 ноября и с 10 по 13 ноября 

(104 руб.);
Г. Переяслав-Хмельннцкий — с 30 октября по 2 ноября с 

посещением Киева и Канева (84 руб.);
г. Пярну — с 1 по 4 ноября с посещением Таллина, Ри

ги (94 руб.);
г. Могилев — со 2 по 4 ноября (82 руб.);
г. Бендеры — со 2 по 6 ноября с посещением Кишинева, 

Одессы (119 руб.);
г. Шяуляй — с 9 по 13 ноября с посещением Каунаса, 

Риги (ПО руб.);
г. Барановичи — с 10 по 13 ноября с посещением Мин

ска, Бреста (102 руб.).
За справками обращаться по тел. 2-60-90, 5-53-40.

— РЕКЛАМА----------
ПРИГЛАШАЮТСЯ 

НА РАБОТУ
Перронный КОНТРОЛЕР на 

автостанцию Тотемским авто
предприятием. Обращаться в от
дел по труду райисполкома.

Череповецкий фанерно - ме
бельный комбинат в связи с 
вводом новых мощностей в 
фанерном производстве и про
изводстве древесностружечных 
плит приглашает на постоян
ную работу женщин и мужчин. 
Одиноким предоставляются ме
ста в благоустроенном общежи
тии, молодоженам — комнаты. 
Лица, не имеющие специаль
ности, принимаются на обуче
ние. Заработная плата — 220 
—260 рублей в месяц. Работа 
трехсменная.

С военнослужащими, уволен
ными в запас, заключается 
трудовой договор на три года, 
выплачивается безвозмездная 
ссуда в сумме 150 рублей. Чг- 
рез два месяца работы (по 
желанию) предоставляется ссу
да на хозобзаведение до 200 
рублей с погашением ее в те
чение 18 месяцев.

Обращаться по адресу: г. 
Череповец, ул. Проезжая, *1, 
отдел кадров. Телефон 5-68-43. 
Проезд автобусами 3, 4, 
7 до остановки «Фанерно-мебе
льный комбинат».

Продается часть дома (Крас
нофлотская наб., 33). Обращать
ся: Кирова, 11.

Партийная организация 
колхоза «Мосеево», ветера
ны войны и труда выража
ют глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
безвременной смерти члена 
КПСС с 1942 года 

НОВОСЕЛОВА 
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